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Le Maire 
 

Les Conseillers Municipaux 
 

Le Personnel Communal 
 
 
 
 

Vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année, 
 

Vous présentent 
 

Leurs meilleurs vœux pour l’an 2011 
 

Et vous donnent rendez-vous pour le verre de l’Amitié 
 

Le SAMEDI 15JANVIER à 15 H 30 à la salle socioculturelle 
 

 
 



3 

 

 
 
 
 

 
 Au nom de la municipalité que je représente et du personnel communal, per-
mettez-moi de vous présenter mes meilleurs vœux de bonheur, de joie et parfaite 
santé pour chacune et chacun d’entre vous. 
 
 La prospérité dans vos entreprises et vos commerces 
 
 La réussite aux examens pour nos jeunes et un emploi qui corresponde à 
leurs attentes. 
 
 Aux nouveaux habitants qui se préparent à nous rejoindre en construisant 
leur habitation ici, je leur souhaite chaleureusement la bienvenue. 
 
 L’année 2010 a vu la réalisation de la deuxième tranche des travaux de la tra-
verse de notre agglomération (RD7) depuis la route de Chavoy jusqu’au hameau 
de Maudon. 
 
 D’autres travaux concernant principalement l’entretien des chemins ruraux et 
voies communales ont été effectués. 
 
 Par ailleurs, dans le cadre de la révision simplifiée et de la modification du 
plan local d’urbanisme, les documents techniques et administratifs sont exécutoi-
res depuis le 4 octobre 2010. 
 
 En 2011, dans le cadre du plan d’accessibilité, une réflexion sera engagée 
pour améliorer la mise ne compatibilité des structures et plus particulièrement cel-
les liées aux établissements recevant du public (mairie, salles socioculturelle et 
convivialité). 
 
 D’autres projets seront étudiés dans les prochains mois et concerneront la 
sécurité des riverains et usagers de la voie communale de la Fosse Cordon et de 
la route départementale n° 911, dans le secteur de  « la source «  . 
 
 Le prochain bulletin municipal en fera l’écho après le vote du budget primitif. 
 
 En fin, je tiens à remercier chaleureusement toutes les personnes qui ont par-
ticipé à l’élaboration de ce bulletin, riche de renseignements. 
 
 Je terminerai en renouvelant mes vœux de bonne et heureuse année pour 
chacun et chacune d’entre vous pour 2011, et je vous souhaite bonne lecture ! 
 
             Le Maire 
 
             J.C. ARONDEL 
 

 
  

 
Le Mot du Maire 
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Participation frais de fonctionnement des écoles publiques  et privées 
-  Année Scolaire 2009  -  2010 

 
Avranches. 
 La participation demandée est de 583,73 € par élève. La municipalité  donne son accord et  accepte de 
verser la somme de 28 310,42 € pour 48 enfants + 291,86 € pour l’enfant ayant quitté la commune en février 
2010. 
 
St Senier sous Avranches. 
 La participation est de 595 € par élève. La municipalité donne son accord pour verser une participation 
de 1 785 € pour 3 enfants 
 
RPI  -  Plomb Tirepied. 
 La participation est de 585,33 € par élève. La municipalité donne son accord pour verser la participation 
demandée soit 2 926.65 € pour 5 enfants. 
 
Écoles privées d’Avranches. 
 Il a été convenu de verser en participation aux frais de fonctionnement des écoles privées d’Avranches 
la même participation qu’aux écoles publiques, soit 583,72 € par élève. La commune versera donc la somme 
de 2 918,60 €, pour 5 enfants scolarisés dans les écoles Ste Marie et St Joseph.  
 
 

Dénomination de voies. 
 
 Le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité, donne son accord pour que le rond-point de la 
RD7 (route de la Haye Pesnel) sis au carrefour avec la voie communale de la Fosse Cordon soit dénommé 
« rond-point de la Chaussée » et que la voie de substitution soit désignée sous le nom de route de Cavigny. 
 

 

Subvention fournitures scolaires. 
 
Le conseil municipal décide d’attribuer pour les fournitures scolaires une subvention de 40 € par élève scolari-
sé en primaire pendant la présente année scolaire. 
 

 

Participation cantine scolaire. 
 
 Le conseil municipal, reconduit pour la présente année scolaire, la participation de 0,90 € par repas ser-
vi aux enfants de Ponts scolarisés en maternelle ou en primaire. 

 

 
Indemnité gardiennage église  - année 2010 

 
 L’indemnité maximum pouvant être allouée à un gardien ne résidant pas dans la commune, s’élève à la 
somme de 118,96 €. Le Conseil Municipal, décide d’attribuer au prêtre desservant la paroisse cette indemnité 
maximum. 
 
 

  
 

DECISIONS MUNICIPALES. 
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Les comptes-rendus des séances du Conseil Municipal peuvent 
être lus sur le site de la commune : 

 www.ponts.fr 
 

Ce site a reçu 11 100 visites depuis sa remise à jour complète au 
1er Juillet 2009 

Aménagement RD 7  -   Mobilier Urbain 
 
 En vue de compléter l’aménagement de la RD7,  (bancs, corbeilles et supports vélos) le conseil municipal à 
l’unanimité décide d’acquérir le mobilier urbain précité chez Ouest Collectivités pour un montant de 3 097,64 € 
TTC. 
 
 
 
 
 

 
LE RECENSEMENT de la population 

Enquête de recensement de 2011. 
 
 Madame, Mademoiselle, Monsieur 
 
 Cette année, vous allez être recensé(e) 
 
 Le recensement se déroulera du 20 janvier au 19 février 
2011. Vous allez recevoir la visite d’un agent recenseur. Il sera 
muni d’une carte officielle et il est tenu au secret professionnel. Il 
vous remettra les questionnaires à remplir concernant votre loge-
ment et les personnes qui y habitent. Je vous remercie de lui  ré-
server le meilleur accueil. Votre participation est essentielle et 
obligatoire. 
 
 Le recensement de la population permet de connaître la population résidant en France. Il fournit 
des statistiques sur le nombre d’habitants et sur leurs caractéristiques : âge, profession exercée, trans-
ports utilisés, déplacements quotidiens, conditions de logement, etc… Il apporte aussi des informations 
sur les logements. 
 
 Ces chiffres aident également les professionnels à mieux évaluer le parc de logements, les entre-
prises à mieux connaître les disponibilités de main-d’œuvre, les associations à mieux répondre aux be-
soins de la population. 
 
 Enfin, les résultats du recensement éclairent les décisions publiques en matière d’équipements 
collectifs (écoles, hôpitaux, etc.). C’est pourquoi la loi rend obligatoire le réponse à cette enquête. 
 
 Vos réponses resteront confidentielles. Elles sont protégées par la loi. Elles seront remises à l’In-
see pour établir des statistiques rigoureusement anonymes. 
 
 Je vous remercie par avance de votre participation et vous prie d’agréer, Madame, Mademoiselle, 
Monsieur, l’expression de ma considération 
 
              Le Maire 

 

Melle AUBERT   

Agent recenseur 
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 La loi du 11 février 2005 a créé une dynamique nouvelle en faveur de l’accessibilité 
de « tous à tout ». 
 
 Deux aspects ont particulièrement été mis en avant lors de la rédaction de cette loi : 
• L’accessibilité « de tous » en prenant en compte les types de handicap, 
• L’accessibilité « à tout » en développant le thème de la continuité du déplacement depuis 

la voirie jusqu’au cadre bâti en passant par les transports. 
 
 
 Ce que dit la loi : l’accessibilité concerne 
toute personne qui, à un moment ou à un autre 
éprouve une gène du fait d’une incapacité per-
manente (handicap sensoriel, moteur ou cognitif, 
vieillissement…) ou temporaire (grossesse, acci-
dent…) ou bien encore des circonstances exté-
rieures (accompagnement d’enfants en bas âge, 
poussettes…). 
 
  
 

Création d’une commission communale d’accessibilité. 
 
 Au cours de la réunion du conseil municipal du 29 juin 2009, le conseil a désigné 5 repré-
sentants et proposé les associations : au titre de l’association des aveugles de la Manche : 
Monsieur Jacques POULAIN et au titre de l’Association des paralysés de France,: Monsieur 
BERTHAULT. 
 
- Les missions de la commission comprennent : 
• la préparation d’un état des lieux au niveau 

de l’existant, 
• la création d’une charte d’accessibilité et 

de partage de la voirie, 
• La préparation d’un rapport annuel présen-

té au conseil municipal qui comprend les 
propositions utiles de nature à améliorer la 
mise en accessibilité des structures. 

 
 Le périmètre d’étude approprié 
 
 Le Conseil municipal a défini comme péri-
mètre d’étude approprié pour réaliser un dia-
gnostic d’accessibilité, les secteurs suivants : 

 

PLAN de mise en accessibilité voirie  
et des aménagements des espaces publics 

(PAVE) 
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• La Mairie, les salles de convivialité et 
socioculturelle ainsi que les abords et parcs 
de stationnement. 
 
• La traversés de l’agglomération par la 
route départementale n° 7 depuis le centre 
administratif jusqu’au secteur de Maudon en 
direction de la Haye Pesnel. 
 
 Notre collectivité a réalisé le diagnostic 
concernant les ERP (1) appartenant à la 
commune le 7 septembre dernier, en pré-
sence des membres de la commission et de 

Madame LEPROVOST, présidente de la Fraternité Pontoise et de Monsieur TEURQUETY, 
président du Club « Pêche à la mouche » de PONTS. 
 
 La dernière réunion du 26 novembre dernier a porté sur le diagnostic d’accessibilité 
de la voirie et des espaces publics 
 
 Ont été examinés les différents cheminements entre les établissements recevant du 
public : mairie, salles socioculturelle et de convivialité. 
 
 La création d’une zone « 30 » afin de faciliter la circulation des piétons de part et d’au-
tre de la chaussée depuis la mairie jusqu’au rond point de « la chaussée ». 
 
 Après validation par le conseil municipal du PAVE, celui-ci sera transmis aux services 

de l’État ainsi qu’aux associations 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) Établissement recevant du public. 
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Dimanche 10 octobre - Repas des Cheveux Blancs 
-=-=-=-=-=-=- 

 

 70 convives étaient présents pour le 
traditionnel repas des cheveux blancs. Quel-
ques uns n’ayant pu participer pour raison 
de santé, ont reçu un colis de friandises.   
 
 Après avoir dégusté un menu copieux 
préparé par notre traiteur local « Le Faisan 
Doré » et servi par les membres du Conseil 
Municipal, un petit air d’accordéon a permis 
à certains de se dégourdir les jambes et de 
faciliter la digestion, d’autres ont préféré  les  
parties de belote et bien sûr nous avons ap-
précié notre chanteuse.  

RENDEZ-VOUS PRIS POUR  LE DIMANCHE  09 OCTOBRE 2011 

LES ANCIENS COMBATTANTS 
 

 Cette année le congrès départemental 
s’est tenu à Avranches, le dimanche 16 mai 
avec une participation de 250 drapeaux au 
défilé.  
 
 Comme les années précédentes, le 
dimanche 9 mai, une gerbe  a été déposé 
au pied du monument  de la commune 
après la cérémonie religieuse, et pour clôtu-
rer cette cérémonie, un vin d’honneur a été 
offert par la municipalité. 
 
 Le commémoration du 11 novembre a 
eu lieu cette année à St Jean de la Haize le 
dimanche 14 novembre . L’an prochain 
c’est la commune de Plomb qui organisera 
cette cérémonie 

 
  
Le 5 décembre, une gerbe a été déposé au 
monument en souvenir des camarades 
morts pour la France pendant la guerre 
d’Algérie, Tunisie et Maroc. 
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 Les activités du club ont repris début 
septembre par un repas auquel étaient invités 
les voisins et amis du club, 139 personnes 
étaient présentes à cette manifestation. 
 
 Le 26 octobre, ce fût le repas des adhé-
rents du club avec une participation de 72 
personnes. 
 
 Le 16 Novembre, 100 équipes s’étaient 
données rendez-vous dans la salle socio-
culturelle pour le concours de belote. 
 

 Pour terminer l’année 2010, une sortie à 
Pontivy a eu lieu le jeudi 9 décembre. 
 
Programme pour 2011 
 
Assemblée Générale :  Mardi 04 Janvier 
 
Crêpes : 06 février 
Repas du club : 13 Février 
Concours de belote ; 8 mars 
Après-midi récréatif : Mardi 07 juin. 
 
 L’association invite toutes les personnes 
retraitées à venir la rejoindre. Une marche est 
également organisée tous les 1er mardis de 
chaque mois. 
 
 
 

La Fraternité Pontoise Le Comité des Fêtes 

 L’année 2010 s’est terminée par l’As-
semblée générale le 6 décembre. Le bureau 
a été reconduit. Les subventions 2011 ont été 
votées : 
 Anciens combattants :  250 € 
 Fraternité Pontoise   250 € 
 Club du Canoë Kayak  300 € 
 
Programme 2011 
 
Soirée Cabaret : au Casino de Deauville le 
09 avril 2011  -  départ 18 h 
Prix pour les habitants de la commune    48 € 
Prix Hors commune          72 € 
Règlement et inscriptions avant le 15 mars. 
 

Dimanche 19 juin : Fête champêtre : 
 Sur le terrain prêté gracieusement par la 
famille Baillard. 
 
 La journée commencera tôt le matin par 
un vide grenier, suivi de la messe avec pain 
bénit sous la responsabilité d’André Lepro-
vost « le bénéfice est versé à la Paroisse) 
 repas champêtre 
 Animation sur le terrain. 
 

Samedi 1er octobre :  
 Repas dansant, salle socioculturelle 
 Animation STEPHANE ET SOPHIE 
 

Vendredi 18 novembre 2011 :  
 Repas des bénévoles qui permettent de 
réaliser ces manifestations. Merci à tous pour 
le travail apporté 
 
      Le Président 
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 Association existant depuis 1962. S’est 
appelée « GYMNASTES VOLONTAIRES » 
jusqu’en 2005, où elle a pris le nom de 
« AVRANCHES SPORTS LOISIRS » répon-
dant mieux ainsi à la diversité des activités 
proposées : gymnastique adultes et seniors, 
aquagym, rollers enfants et adultes, danse 
moder’n jazz enfants et adultes, danse clas-
sique à partir de 11 ans, randonnées pédes-
tres. L’ensemble des activités a totalisé 614 
adhérents pour la saison 2009/2010. 
 

 Un grand merci à la municipalité pour 
la mise à notre disposition de ses salles. 
 
 Diverses manifestations sont propo-
sées chaque année par l’Association : le fo-
rum des associations, la rando baie, les ran-
données pédestres (une par mois); une sor-
tie en fin de saison (cette année c’était l’île 
de Tatihou), un spectacle de rollers (le pro-
chain les 18 et 19 décembre), et le specta-
cle de danse qui a rassemblé cette année 
plus de 1 100 spectateurs , (le prochain est 
programmé les 3 et 4 juin 2011 
 
 Affiliée à la F.F.E.P.G.V. (Fédération 
Française d’Éducation Physique et de Gym-
nastique Volontaire), l’A.S.L. répond entière-
ment à la politique de cette fédération qui 
est d’offrir au plus grand nombre un cadre 
au développement de proximité des activi-
tés physiques. Ses animatrices G.V. ont sui-
vi une formation dans ce sens. 
 

 La section Danse (professeur Valérie 
MARAIS) comporte 220 élèves réparties en 
13 cours : la salle de Ponts, mise gracieuse-
ment à disposition depuis 1999, accueille 
actuellement 4 cours « enfants » et un cours 
« adultes » le lundi de 17 h 00 à 22 h 00. 
Les autres cours ont lieu dans les salles d’A-
vranches. 
 
 En gymnastique, devant la demande 
très importante, un cours de « gym seniors » 
est venu s’ajouter, en 2005, aux deux cours 
fonctionnant déjà à Avranches. Il a lieu à la 
salle socioculturelle de Ponts, le mardi de 10 
h 30 à 11 h 30. (Animatrice Thérèse Madec) 

 
Présidente : Noëlle PAYEN 
Tél. : 02.33.58.17.95 
Mail :noele.payen@orange.fr@orange.fr 

  

AVRANCHES SPORTS LOISIRS 
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AMICALE DES PECHEURS A LA MOU-
CHE 

DU SUD  -  MANCHE 
Association loi de 1901 –  
Agréée N° 051006102 

SIEGE SOCIAL : Mairie de Ponts– 50 
300 PONTS 

Tel : 02 33 68 39 22 –  
E-mail : manche.mouche@free.fr 

  
 Depuis septembre 2005, l’amicale est 
domiciliée à la Mairie de PONTS qui a eu la 
gentillesse de nous accueillir. 
 
 La Municipalité de PONTS a par ail-
leurs mis à la disposition de l’Amicale la 
salle de Convivialité tous les mercredis 
soirs afin que nous puissions nous y faire 
nos séances de montage de mouches. 
Nous l’en remercions car ce lieu de rendez-
vous nous permet de nous rassembler ré-
gulièrement. C’est un point de rencontre 
bien adapté pour nos activités, géographi-
quement bien placé pour nos adhérents, et 
surtout agréable et chaleureux ce qui est 
très important pour la vie de l’association. 
C’est l’occasion aussi pour les adhérents 
d’échanger expérience et belles histoires de 
pêche. 
 
 Le créneau horaire de 18h00 à 20h00 
bien adapté, permet aux jeunes de venir en 
début de séance et à ceux qui travaillent de 
venir en soirée. Les différentes générations 
peuvent ainsi se rencontrer aux alentours 
de 19-20h00. 
 
 L'amicale possède un plan d'eau clas-
sé "eau close" qui nous permet de nous ini-
tier aux différentes techniques de lancer, 
d'organiser un concours de pêche qui est 
souvent remporté par les plus jeunes 
(preuve que nos conseils portent leurs 
fruits) et de pouvoir pêcher toute l'année. 
 
 Le tarif de la cotisation est fixée à 20€ 
pour les adultes et 15€ pour les moins de 
18ans. 
 
 

 

 
 
 
 Cette année nous avons organisé un 
Salon de la Pêche le Dimanche 11 avril 
2010 et ce premier salon qui a eu lieu à la 
salle de Ponts a rencontré un succès supé-
rieur à ce que l’on attendait. 
  
 Environ trois cent personnes sont ve-
nues pendant cette journée.  
 
Plusieurs intervenants étaient présents : 
 
- Des clubs de pêche au coup et de pêche à 
la carpe. 
- Un écrivain et chroniqueur halieutique. 
- Un guide de pêche. 
- Un monteur professionnel de mouche et 
guide de pêche du nord de la manche. 
- L'hydroscope. 
- Un magasin d'article de pêche du sud 
manche. 
- L'APPMA d'Avranches. 
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 Plusieurs animations ont étaient propo-
sées au cours de la journée. 
 
 Un bassin contenant une trentaine de 
truite où l'on pouvait s'entraîner à la pêche à la 
mouche. 
 
 
 Une salle de conférence où l'on a pu voir 
un film sur la pêche dans notre région et assis-
ter à une conférence sur le saumon. 
 

 

 
  
 A la fin de la journée une tombola avec 
des lots pour les plus chanceux. 
 
 Cette expérience sera renouvelée nor-
malement en 2012 si tout va bien. 
 
 Le club a organisé son traditionnel 
concours de pêche à la mouche le samedi 9 
octobre. 20 pêcheurs sont venus à ce rendez 
vous. 
 
 Dimanche 10 octobre, nous avons ex-
posés à la foire de St Lô sur le stand de la 
Fédération de la Manche à sa demande.  
  
 Nous sommes ravis car c’est une re-
connaissance de notre club par les hautes 
instances de la pêche. 
 
 Notre assemblée générale est fixée le 
mercredi 19 janvier 2011 à 20h00. 
 
 Nous remercions encore une fois la 
Mairie de Ponts pour l'aide dont nous avons 
bénéficié pour organiser ce premier Salon de 
la pêche dans le sud Manche. 

 
 
 
 

Le secrétaire du club mouche 
Fabrice LE NAOUR 
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 Les deux grandes activités de fin 
d’année de l’association regroupent de 
plus en plus de Pontois, ce qui est très 
motivant pour les membres de l’associa-
tion et nous remercions toutes les per-
sonnes qui y participent. 
 
 En effet, le cirque « Friteau » a 
créé une ambiance chaleureuse et dy-
namique durant l’Arbre de Noël du 5 dé-
cembre 2010. 
 
 Cette année, 60 enfants sont ve-
nus, ce qui a regroupé environ 100 per-
sonnes à la salle socioculturelle, puis-
que les parents ont pu participer aussi 
au spectacle ainsi qu’au goûter. 
 
 Mais attention, le père noël est ve-
nu que pour les enfants avec sa hotte 
pleine de friandises !!!!. 
 
 Le réveillon de la St Sylvestre a 
toujours autant de succès pour son re-
pas et aussi son ambiance. 

 L’Association vous souhaite une bonne et heureuse année 2011 et souhaite vous voir 
nombreux à l’Assemblée Générale le 14 février 2011 à 20 30, salle de convivialité. 
 
              La Présidente 

 

ASSOCIATION CULTURE, SPORTS  ET LOISIRS 
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 La danse country fait partie de l’histoire 
américaine. Elle trouve ses origines dans le 
folklore des irlandais et des écossais qui 
s’installèrent dans les Appalaches au XVIII 
siècle. Lorsqu’ils se réunissaient à l’occasion 
de fêtes de village, elle offrait une occasion 
unique d’oublier le labeur et est ainsi devenue 
synonyme de divertissement, de joie et d’a-
musement. 
  
 A la base, la danse country se prati-
quait en couple et se mouvait aux sons des 
instruments que les migrants avaient pu 
transporter avec eux : violons, flûtes champê-
tres produisant des rythmes syncopés inspi-
rés de la musique traditionnelle irlandaise. De 
nouveaux instruments tels que le banjo, la 
mandoline et la guitare sèche vinrent ensuite 
compléter les groupes musicaux et firent évo-
luer la music country sous la forme que nous 
connaissons aujourd’hui. 
  
 La danse aussi évolua : après la danse 
en couple et s’inspirant de la « danse en Car-
ré » des Anglais, les participants dansaient 
en cercle, frappaient dans les mains et chan-
geaient de partenaires. Les cow-boys solitai-
res n’ayant pas toujours des partenaires créè-
rent bien vite une variante, la danse en ligne 
où tous les danseurs se plaçaient sur une li-
gne et imitaient les pas des danseurs en cou-
ple. La « Line dance » était née. 
 
 Pendant deux siècles, la danse country 
saura s’adapter, intégrer les nouvelles ten-
dances pour toujours rester actuelle. Elle en-
vahira bientôt l’Europe en s’implantant tout 
d’abord en Hollande, Angleterre, Allemagne, 
Suisse et Belgique. Elle est présente en 
France depuis une dizaine d’années et 
connaît d’années en années une croissance 
exponentielle due à son coté festif, simple et 
convivial apprécié par tous ceux qui la décou-
vrent  
 
 
 

 
 
 

 
Club de danse country & line de Ponts :  
 
 Grâce à la municipalité de Ponts, le club, 
fort de ses 130 adhérents, se porte bien ! Les 
cours se déroulent le mardi soir de 19 h 30 à 
23 h et réunissent des danseurs de tous hori-
zons. Ces cours, alliant la technique, les sty-
les de danse, permettent l’apprentissage cho-
régraphique de danses country et sont dis-
pensés par deux Animateurs diplômés.  
 
Site internet : www.americancountryclub.fr 
 
Programme de l’année :  
Après-midi dansant : salle de Ponts, les di-
manches 30 janvier et 3 avril 2011;  
Bal avec orchestre : salle Victor Hugo, le sa-
medi  14 mai 2011.  
 
Animations de soirée sur demande. 
 
 
 

Un petit HISTORIQUE de la 
DANSE COUNTRY 
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TARIFS LOCATION SALLE SOCIOCULTURELLE 

  

Habitants de la 
  

Commune 

Hors 
  

Commune 
  
Vin d’honneur (< à 4 h.) 
  

  

70 € 

  

100 € 

Soirée privée (particuliers et associations) 
  
- week.end (V.S.D.) ou jours fériés        -    24 h 
-    «              «                      «                -    48 h 
-    «              «                      «                -    72 h 
Remise des clefs à partir du 16 h, le vendredi. 
  
- Semaine                                              -    24 h 
 

  
  

100 € 
150 € 
190 € 

  
  

80 € 
  

+ Charges 
  
  

  
  

200 € 
260 € 
320 € 
  
  

150 € 
  

+ charges 
  

  
Exposition à but lucratif ou spectacle  -   24 h 
                                                                 -   48 h 
  

  
100 € 
150 € 

  
+ charges 

  
200 € 
260 € 
  

+ charges 
  
Réunion à but non lucratif 
Tarif horaire, charges comprises 
  

  
Gratuit 

  
30 € 

  

Nombre de places autorisées : 197 personnes 
  

    

  
TARIFS LOCATION SALLE DE CONVIVIALITE 

  
Nombre de places autorisées : 57 personnes 

Habitants de la 
  

Commune 

Hors 
  

Commune 

  

Vin d’honneur (< 4 h ) 
Soirée privée (particuliers et associations). 
  
- week-end ou jours fériés                             -  24 h 
-                         «       «                                  -  48 h 
  
  
  
- Semaine                                                       - 24 h 
  
  

  
30 €  
  

60 € 
80 € 
  

+ charges 
  

40 € 
  

+ charges 

  
60 €  
  

120 € 
140 € 
  

+ charges 
  

70 € 
  

+ charges 

  

Réunion à but non lucratif 
Tarif horaire, charges comprises 
  

  
gratuit 

  

10 € 

Salle SOCIOCULTURELLE 
Salle de CONVIVIALITE 
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ETAT CIVIL 
 

Arrêté au 1er décembre 2010 

NAISSANCES 
 
ANNE Savana  La Mazurerie   Le 04.01.2010 
 
ANNE Laura  La Mazurerie   Le 04.01.2010 
 
GUENON Giulia 31 Aubigny   Le 04.03.2010 
 
ALLAIN Nathan  La Lande    Le 10.06.2010 
 
LE ROY Alann  2 Le clos St André  Le 19.10.2010 
 
 
MARIAGES 
 
ALGLAVE Claire  -  LESENECHAL Cédric  Le 03.07.2010 
 
PILLE Marlène  -  PIVETTE Franck   Le 04.09.2010   

 
DECORATIONS 

  
Le samedi 13 novembre 2010, à la salle 
socioculturelle de Ponts, Madame Claudine 
GUESDON, 1er Adjoint et Monsieur Gérard 
HALLAIS, Conseiller Municipal, ont été ré-
compensés pour leurs vingt années au ser-
vice de la commune de Ponts. 
 
 Entourés de nombreux Pontois, les 
deux élus ont été décorés de la Médaille 
Régionale, Départementale et Communale, 
échelon Argent. 
 
 Cette cérémonie a eu lieu en pré-
sence du Député-Maire Guénhaël HUET, 
du Sénateur Jean BIZET, du Conseiller 
Général Jean ANDRO, du Maire de Ponts 
Jean-Claude ARONDEL et des différents 
Maires des communes avoisinantes. 
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Horaires d’ouverture des déchetteries 
 

DECHETTERIE DE SAINT OVIN 
 
• HIVER (de novembre à mars) 
 
 - Lundi mardi mercredi vendredi samedi de 9 h à 12 h 30 
 
• ETE (d’avril à octobre) 
 
 - Lundi mardi mercredi vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 
 - Samedi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 14 h à 17 h 30 
 
 

DECHETTERIE DE SAINT JEAN DE LA HAIZE 
 
• HIVER (de novembre à mars) 
 
 - Lundi mercredi jeudi vendredi samedi de 13 h 30 à 17 h 00 
 
• ETE (d’avril à octobre) 
 
 - Lundi mercredi jeudi vendredi de 13 h 30 à 17 h 30 

 
 
 

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA MAIRIE 
 
Lundi de 17 h à 19 h – Permanence du Maire de 18 h à 19 h 
 
Mercredi de 10 h à 12 h - Permanence du 1er Adjoint de 10 h 30
           à 12 h 
 
Vendredi de 16 h 30 à 18 h 30  - Permanence du  2ème Adjoint     
      de 17 h 00 à 18 h 30 
 
 

Site internet de la commune : www.ponts.fr 
 

Couriel : mairieponts@wanadoo.fr 
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L’ ECOLE 
 

Sa construction et les réparations 

De 1935 à 1944 
 
 En 1936, à l’arrivée de François LE-
MAINS (1), l’école était toujours dans l’état 
rudimentaire indiqué par François LOYVET ; 
cour toujours exiguë,  cabinets d’aisance 
toujours « très mal » ; une lessiveuse pour 
récupérer l’eau de pluie destinée au lavage 
des élèves ; pas d’eau potable (un habitant 
de la Chaussée, hameau voisin, permettait 
l’accès à son puits) ; mobilier scolaire vé-
tuste ; l’estrade du Maître à deux escaliers 
existait toujours ainsi que de grandes tables 
avec banc pour les écoliers (seule la pre-
mière rangée avait été remplacée par cinq 
ou six tables à deux élèves). Quelques car-
tes murales étaient relativement récentes, 
des tableaux noirs pour « la préparation des 
leçons » par le maître complétaient l’agen-
cement de la salle. 
 
 La chauffage était assuré en hiver par 
un poêle à charbon ( à bois pendant l’occu-
pation) allumé, approvisionné et nettoyé par 
le maître ; le balayage de la salle de classe 
était confié aux élèves les plus grands, à 
tour de rôle, après la classe de l’après-midi. 
 
 Malgré tout, la salle de classe et le lo-
gement de l’instituteur étaient dotés de l’é-
clairage électrique, ce qui n’était pas le cas 
de l’ensemble de la commune dont la totali-
té n’a été électrifiée qu’après 1944 et des 
améliorations avaient été apportées en 
1936 : 
Un préau, à usage également de vestiaire et 
des urinoirs adossés à l’actuel muret sud. 
 
 A cette époque, les élèves venaient à 
l’école à pied. Les plus éloignés de l’école 
(jusqu’à cinq kilomètres) apportaient leur 
repas de midi car il n’existait  ni cantine, ni 

lieu où se restaurer ; il s’agissait d’un repas 
froid ou parfois d’un morceau de viande (en 
général saucisse ou grillade) que l’épouse 
de l’instituteur faisait cuire chez elle, par 
bienveillance pour les enfants. Ceux qui ha-
bitaient en direction de la ville d’Avranches, 
plus proches de l’école, rentraient déjeuner 
chez eux. 
 
Vers 1940, cette école à classe unique 
comptait une quarantaine d’élèves, tous 
cours confondus depuis l’apprentissage de 
la lecture et de l’écriture jusqu’au certificat 
d’études. 
 
 L’effectif était composé approximative-
ment par moitié de fils d’agriculteurs exploi-
tants ou d’ouvriers agricoles et par moitié 
d’enfants du faubourg de Ponts (jusqu’à 
l’hôpital d’Avranches), enfants de commer-
çants, artisans, ouvriers ou employés d’en-
treprises avranchinaises 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(1) 1935  -  1943  : François LEMAINS, né à St Brice 
Près d’Avranches, qui succéda à François LOYVET 
après avoir enseigné à MARCILLY. Il prit se retraite 
en 1943 et se retira à Avranches 
 
Documentation : Archives communales. 
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INFORMATIONS REFORME DES RETRAITES 
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La Noslière  -  Le Chêne au Loup  -  Un secteur en plein développement   
-  Quatre nouvelles constructions  en projet. 

Travaux RD 7 

Vœux 2010 

Repas des Cheveux Blancs 2010 

Arbre de Noël 


